

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 2.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO: : : 2'25Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados.

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto: : : 5 cént.

Id. atrasado: : : 10

La Navidad de
nuestros abonados

PRIMEROS PREMIOS

Una preciosa máquina para coser, de la muy acreditada marca Wertheim, de la que es representante en estas islas la antigua casa Banqué.

Un hermoso reloj de bolsillo, para caballero, oro electro doré garantido, procedente de la acreditada relojería del señor Girbent, Plaza de Cort.

Un hermoso reloj de bolsillo, para señora, oro electro doré garantido, procedente de la misma relojería.

Una lechona de unos 25 kilos de peso.

SEGUNDOS PREMIOS

Un pavo y una pava.

Una caja conteniendo 6 kilos dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Málaga y 6 botellas Jerez.

Una lechona de unos 12 á 15 kilos.

TERCEROS PREMIOS

Un hermoso pavo.

Una lujosa caja conteniendo unas 10 libras dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Jerez Amon-tillado.

Una caja con 6 botellas Vino Jerez dulce.

CUARTOS PREMIOS

Diez tomos de á una peseta, á escoger en la librería J. Tous.

Una colección completa de la interesante novela *La Juventud de Enrique IV*, diez volúmenes.

Un año gratis de suscripción á LA ÚLTIMA HORA, desde 1.º Enero.

Un Portfolio de las Baleares y una colección de 80 postales de las Baleares, cuyo valor es de 14 pesetas.

Nuestros regalos

Número 12.346.

Los que se suscriban á LA ÚLTIMA HORA por el año 1904 recibirán una participación gratuita de SEIS REALES á dicho número del sorteo del 23 Diciembre.

Los antiguos suscriptores que anticipen un año también tendrán opción á dicho regalo.

COLABORACION

Primera carta

¡Regocijaos, queridas obreras palmasanas! ¡Regocijaos!
¡Tengo tantas cosas que deciros!

En el triste valle de la vida, sembrada para nosotras de duras espinas, ha nacido un nuevo árbol de caridad que pronto os regalará con su sabroso fruto.

Ya tenemos casa en donde colocar las cunas de vuestros hijos, casa cedida gratuitamente durante un año por generoso y aristócrata caballero ¡bendito sea!

Tenemos reloj, que marcará las horas de alimentación, adornando las desnudas paredes de la sala de cuna; reloj ofrecido por el Sr. Girbent, dueño de la Relojería Suiza.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, centro fundado para matar la repugnante usura que torturaba vuestros corazones empujando á los hogares, nos ha favorecido con un donativo de quinientas pesetas.

El Crédito Balear, con generosidad nunca bastantemente agradecida, con mil pesetas.

El Excmo. Sr. Obispo, siempre atento á las necesidades de sus diócesanos, me ha ofrecido veinte y cuatro cunas en las que descansarán en breve veinte y cuatro querubines de los que Dios envía á la tierra para que le glorifiquen, querubines que la falta de religión, de cultura y de alimento, trucea muchas veces en rabiosas fieras al traspasar la época de la pubertad.

Una hermosa suscripción, donde figura el nombre de la noble dama al lado del de la humilde jornalera.

Las autoridades, el clero, la industria, el comercio, la milicia, todas, todas las clases sociales pobres y ricas han respon-

dido á la súplica que venciendo femeniles metores les hemos dirigido en los templos, en las calles y en todos los recintos en que la prudencia nos ha permitido penetrar.

Al recibir tantos beneficios esperamos aún más de los palmasanos.

¡Regocijaos mis queridas hermanas! y cuando la sonora voz de la campana anuncie en breve la venida al mundo del Dios que para salvarnos se hizo hombre, acudid al templo, postraos ante el Pesebre, pedid al Divino Niño que nos bendiga que ampare á vuestros hijos y que colme de ventura á nuestros bienhechores.

MARGARITA CAYMARI, VDA. DE BAULÓ.

La bandera cubana

Ayer por primera vez ondeó en Palma la bandera de la República Cubana en el Consulado de dicha nación.

El público numeroso que transitaba por la calle del Conquistador lo hacía sin parar mientes en aquellas fajas azules y blancas y en la estrella solitaria de cinco puntas que se destaca sobre fondo rojo en uno de los ángulos de la bandera de la que fué nuestra colonia.

No es posible con serena imparcialidad juzgar los hechos que precedieron á la emancipación de Cuba. Abiertas las heridas y manando sangre la lucha, toda discusión solo conduciría á enardecer las pasiones aún latentes.

Hay que aceptar los hechos consumados y acostumbrarse, no solo á no mirar con odio la bandera de un país que lleva nuestra sangre y por el que hemos sacrificado la juventud de varias generaciones, sino que á mirarla con respeto y simpatía.

No desaparece un país por cambiar de bandera. En Cuba continúan desarrollándose muchos intereses españoles, con Cuba sigue por el *statu quo* nuestro activo comercio, á Cuba se dirige una gran parte de nuestra emigración.

Nuestro desastre no se remedia con baldías y estériles protestas, sino afrontando el porvenir aleccionados por un pasado de torpezas en las que debemos evitar caer nuevamente.

Para la mujer

Las mujeres de la India son á veces reagentes de pequeños reinos, á pesar de las leyes severas, que les obligan á pasar su vida en la sombra del *zenana*.

Esta vida, muy parecida á la del harem, les permite, sin embargo, desarrollar cierta actividad, como lo prueba la regencia que acaba de terminar S. A. la Mahrani de Mysore, nombrada *Kempananjammanni Vani Valas*. (¿Verdad que el nombre es un poco largo?) La regencia de esta mujer ha sido tan feliz, que lord Curzon declaró solemnemente que *aprovechará sus ejemplos y recogerá los frutos de su sabiduría*.

En efecto, entre los beneficios que el país le debe, en solo ocho años, se pueden citar el crecimiento de la riqueza agrícola, la reforma de las leyes sanitarias, la fundación de escuelas para jóvenes, la creación de un hospital los grandes trabajos para la canalización de aguas, mejorando las condiciones higiénicas.

Esto hace su mejor elogio, y se ve que los indios no temen á la instrucción popular.

Armadas con los revólvers de sus maridos, montan la guardia todas las noches cinco mujeres en Berna (Indiana) ante la casa de Mr. Frederick Rohrer, redactor jefe del *Berne Witness*, para proteger á él y á su familia.

El motivo de esta guardia permanente, merece una explicación.

Mr. Rohrer, ha venido sosteniendo una campaña rigurosísima contra el alcoholismo, hasta que, ayudado por numerosos amigos, ha obtenido el cierre de todas las tabernas de la localidad.

Los taberneros, reunidos en junta magna de defensa, han jurado venganza; y, hace algunos días, intentaron hacer saltar por la dinamita, la casa de Mr. Rohrer.

Las señoras de la localidad que, como todas las yankees sienten una quiotesca afición á la temperancia, han acordado velar por la seguridad del campeón del anti alcoholismo. Esta es la razón de que cinco de ellas cada noche, montan una guardia revólver en mano.

Lo malo es que, quizá los maridos aprovechen las ausencias de las centinelas, para hacer en su casa copiosas libaciones.

Nuestra información

La Purísima Concepción

Ayer en la Catedral, parroquias y principales iglesias de esta ciudad se celebraron solemnes fiestas en honor de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

La parte musical estaba encargada al Pbro. Sr. Pont, Maestro de Capilla recientemente nombrado. Puede decirse que ayer se estrenó en su nuevo cargo, públicamente: y decimos públicamente porque tenemos noticia de que en particular lleva ya muchos trabajos realizados encaminados á la reforma de las funciones en que en lo sucesivo haya de intervenir la música.

Cantóse una misa de Saint-Saens, acompañada de cuerda, unos pocos instrumentos de madera y dos órganos. Hubo de aprovecharse el órgano de coro. La misa en rigor se estrenó ayer, pues si bien hace seis ú ocho años se estudió para ser cantada en Montesión, creamos ó que tuvo en aquella fecha una interpretación desgraciada ó que no llegó á cantarse por sus dificultades. A juzgar por el ajuste con que se dijo ayer, hay que confesar que las dificultades fueron salvadas para el maestro Pont con singular habilidad. No es extraño en quien tiene de mucho tiempo esta familiaridad con las obras polifónicas, y tiene el hábito de disciplinar grandes masas. En resumen: el maestro director se evidenció.

La misa aun siendo creemos, una obra de juventud, tiene el interés y el encanto de todas las creaciones de Saint-Saens; está basada en el canto gregoriano y es rica en armonía, ritmos y complejidades contrapuntísticas. Sabemos que el ilustrísimo Cabildo quedó satisfecho del nuevo maestro.

Se celebró misa de pontifical con el aparato y esplendor de siempre.

Después de los Evangelios ocupó la cátedra sagrada el canónigo D. Nadal Garau haciendo gala el joven orador de una elocuencia probada en ocasiones anteriores.

Asistió á los oficios divinos una comisión del Ayuntamiento compuesta por el Alcalde D. Antonio Planas y los concejales Sres. Bonnin, Canet, Martorell, Muntaner (D. T.) y Bestard; numerosos fieles hicieron más solemne el acto reseñado.

Terminada la misa mayor el Ilmo. señor Obispo dió la bendición papal á los fieles.

La tradicional costumbre de encender luces en las fachadas de los edificios en la víspera y día de la Inmaculada, este año se ha llevado á cabo con el mismo entusiasmo y devoción de años anteriores.

Entre las fachadas que más bien iluminadas aparecían, figuraban la de la casa del Sr. Conde de Montenegro, la del señor Puig de la calle de San Miguel, el Centro Militar, la Capitanía General, el Gobierno Civil y otras muchas de las calles de Moray, Sol, Rambla y Borne.

Las *alimaras* fueron apagadas á horas muy avanzadas de la noche.

El gas en los Hostalets

Con fecha 5 del actual un señor que se firma con las iniciales J. G. nos remite para su publicación las siguientes líneas:

«Es digno de elogio lo que está haciendo una comisión de vecinos del suburbio, para que sea pronto un hecho el traer el gas en el mismo.

Hará algunos meses que elevaron una instancia á *La Económica* un buen número de firmas, solicitando de dicha fábrica el fluido; la junta de esa sociedad se ocupó de la instancia en cuestión, y por lo visto, acordó, que para llevar el fluido habían de contar antes con 180 ó 200 instalaciones.

La Sociedad tendrá sus razones al exigir en garantía de sus intereses las instalaciones mencionadas, pero lo extraño es que no se recuerda otro caso igual y por lo tanto considerando la comisión de vecinos era poco menos que imposible el que cada solicitante hiciese el gasto de instalación de los aparatos y cañerías antes que echar el fluido en el suburbio, han emprendido la empresa de colocar hasta las 180 instalaciones de su bolsillo particular poniendo por condición que no pagarán la instalación hasta que puedan encender el fluido.»

Repto que es de elogiarse la conducta de esos señores que sin ningún beneficio peculiar y si solamente el de poder disfrutar del fluido y sus ventajas, se han comprometido en las 180 instalaciones que *La*

Económica tiene acordado son necesarias para empezar la obra.

Es de esperar pues, que *La Económica* puesto que ya tiene noticias que el quince del que cursa estarán terminadas las instalaciones, pondrá de su parte todo lo que esté á su alcance para corresponder á la noble empresa de los vecinos del Hostalet d' en Cañellas.

En honor de Maura

Conforme manifestamos, en la noche del lunes, convocados por el Alcalde, se reunieron los concejales del Ayuntamiento de Palma para tomar un acuerdo previo relativo á lo que tenia que hacerse en obsequio del Sr. Maura.

Los Sres. Font y Monteros y Martorell opinaron que debía celebrarse sesión extraordinaria y en ella acordar elevar un mensaje de felicitación al Sr. Maura, que debía ir suscrito por los concejales y vecindario; los republicanos Sres. Pou y Serra se opusieron á que se celebrara sesión extraordinaria y á que el mensaje fuera suscrito por el vecindario. Así quedó acordado.

En la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento se tomará el expresado acuerdo.

La Junta Directiva del Centro Liberal (La Peña) ha acordado celebrar por medio de un banquete que tendrá lugar en el salón de la Lonja el domingo 20 de este mes, la elevación á la Presidencia del Consejo de Ministros de su jefe el ilustre hijo de esta isla D. Antonio Maura y significarle una vez más el testimonio de su admiración y simpatías.

Podrán tomar parte en la reunión además de los socios de (La Peña), iniciadora del acto, los amigos del ilustre orador que quieran asociarse al mismo, hasta el número que pgrmita el local, á cuyo efecto estarán abiertas las listas en el casino (La Peña) desde mañana hasta el domingo 13 inclusive.

El precio del cubierto será de doce pesetas.

Al tener noticia de haber sido encargada el Sr. Maura de la formación del nuevo Ministerio, le dirigimos el siguiente telegrama:

«Antonio Maura

Madrid.

Periódico LA ÚLTIMA HORA felicita primer hijo ilustre de Mallorca que ha alcanzado, por méritos propios, la Presidencia del Consejo. — *Director y redactores.*»

En contestación á dicho telegrama, hemos recibido otro que dice como sigue:

«Director y redactores periódico LA ÚLTIMA HORA.—Presidente Consejo de Ministros agradezco á todos su cariñosas felicitación.»

Conforme anunciamos, ayer, el Ayuntamiento de Manacor quiso dar una muestra de aprecio y satisfacción hacia el Sr. Maura por la reciente distinción de que ha sido objeto.

La fachada de la Casa Consistorial se adornó con arrayán, colgaduras y luces eléctricas, destacándose la siguiente inscripción: «*Ayuntamiento de Manacor al Señor Don Antonio Maura.*»

Durante toda la tarde de ayer, una banda de música, junto á la Casa Consistorial tocó escogidas piezas, viéndose la plaza y calles inmediatas, muy animadas. La sociedad maurista *La Peña* adornó la calle de Bosch con arcos de arrayán, banderas, colgaduras é inscripciones, iluminándola con profusión de luces.

Igualmente la sociedad *La Torre* y varias otras casas adornáronse é ilumináronse.

Por la noche de ayer, como la del lunes una banda de música, precedida de un gran lienzo con el retrato del Sr. Maura y con hachas de viento, recorrió las principales calles de la población tocando animados paso dobles.

Junto á la calle de Bosch, una banda de música, durante toda la noche de ayer ejecutó escogidas piezas, convirtiéndose las calles inmediatas en brillante paseo en el que se habia dado cita lo más granado de la población.

Los elementos mauristas de aquella villa tratan de celebrar un banquete en obsequio del Sr. Maura.

Noticias recibidas de Felanig nos dicen que el Ayuntamiento ha acordado felicitar al Sr. Maura y en prueba de la satis-

facción que siente, hizo que una banda de música recorriera las calles de aquella población.

Igualmente en Pollensa y Capdepera tenemos noticia que el domingo unas bandas de música recorrieron aquellas villas.

Nuestro corresponsal en Inca nos dice que tan luego como se tuvo noticia en aquella ciudad del nombramiento del Excmo. Sr. D. Antonio Maura para la Presidencia del Consejo de Ministros, se reunieron los prohombres conservadores de esta localidad, y acordaron telegrafiar al Sr. Maura, para reiterarle su adhesión incondicional y felicitarle por el eminente puesto que se le ha confiado. Este telegrama iba firmado por los Sres. Vidal y Gelabert.

Hoy se ha recibido contestación telegráfica del Sr. Maura agradeciendo la felicitación.

En la mañana de ayer martes el Ayuntamiento por unanimidad acordó igualmente telegrafiar al Sr. Maura felicitándole por el puesto que tan dignamente ocupa para gloria de Mallorca.

Tan luego como se tuvo la noticia en Son Servera de ocupar la presidencia del consejo de ministros D. Antonio Maura, se reunió en sesión extraordinaria el Ayuntamiento acordando felicitarle y denominar plaza de D. Antonio Maura á la plaza mayor de dicha villa.

Ayer invitadas por el Ayuntamiento todas las autoridades locales se procedió á descubrir el rótulo que lleva el nombre del ilustre diputado por Mallorca.

Una banda popular recorrió la población ejecutando un alegre pasacalle.

En la plaza mayor no se podía dar un paso.

A la hora fijada llegó el Ayuntamiento en corporación seguido de los ex-consejales y acompañado del Sr. Vicario Juez y Fiscal municipales, maestro de instrucción pública y demás personas visibles.

Al descubrirse la lápida se dieron repetidos vivas á D. Antonio Maura.

En la manifestación tomaron parte personalidades pertenecientes á todos los partidos políticos.

Escribanías

Se han recibido de Madrid noticias de carácter oficioso en las que se afirma quedarán de plantilla las cuatro escribanías de actuaciones que hoy existen, actuando dos en cada uno de los Juzgados de primera instancia.

Calendario de 1904

El año próximo de 1904 es bisiesto y contará de 366 días. Tendrá, pues, el mes de Febrero 29 días.

Las fiestas móviles son: Carnaval, 14 de Febrero; Jueves Santo, 31 de Marzo; Ascension del Señor, 12 de Mayo; Santísimo Corpus Cristi, 2 de Junio.

Habrán dos eclipses de sol: El primero tendrá lugar el 17 de Marzo; será anular y visible en Africa Oriental, mar Indico, parte meridional y Oriental de Asia y en lo Melanesia.

El segundo será total y tendrá lugar el 9 de Septiembre. Será visible en el Océano y Pacífico y costa Occidental de la América del Sur.

Subastas

El Juez del partido de Inca saca á pública subasta una finca llamada *La Plea* de extensión de dos cuartos y 40 destros justipreciada en 225 ptas.

El Alcalde de Estalenchs anuncia una subasta para el arriendo de arbitrios de puestos de la Plaza Pública, degüello en el matadero y del corral común.

El Sr. Delegado de Hacienda también anuncia una nueva subasta para el aprovechamiento de 300 pinos del monte comunal de Caimari procedente de los de Selva.

El día 13 del actual en la Alcaldía de Algaida se verificará la subasta para el arriendo de los arbitrios municipales de aquella villa.

Foot-Ball

El domingo pasado á las 11 verificóse en el velódromo de Tirador el segundo *nacht* entre el club Balear y el club Palma.

La suerte que hasta entonces habia sido contraria al Palma, le favoreció el domingo alcanzando cinco goals contra cero.

Se distinguieron en el juego los señores Oliver (B. y Z.), y Moner, por parte del Palma y señores Garcia y Riera por parte del Balear.

Bartolomé Castell

Depósito exclusivo de los magníficos pianos extranjeros

BOISSELOT

y de los tan acreditados

Charrier Prats y Compañía

Instrumental banda y orquesta de superiores marcas extranjeras. Novedades en música religiosa y profana.

Santo Domingo 4, 6 y 8, Palma

El estado actual es de 6 goals el Palma contra 4 el Balear.

Ayer en el mismo velódromo de Tira-dor, se jugó un partido entre el club España (F. B.) y el Palma.

El Club Palma hizo una buena campaña, debido sin duda á lo mucho que se ha entrenado estos días pasados.

El resultado de ayer fué 2 goals que alcanzó el Palma sobre el España que alcanzó cero, si bien se distinguieron mucho los jugadores de este *team* especialmente los señores Mascaró, Riera, Oliver y Bonet.

El domingo se jugará el segundo partido.

Sabemos que al finalizar este *macht* se jugará el campeonato de Mallorca entre los T. B. C. España, Veloz y Balear.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior. Cuentas. Extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Noviembre.

Pago del arriendo de los locales para escuelas durante el segundo semestre de este año.

Distribución de fondos para el presente mes.

Adjudicación definitiva de las subastas de la Plaza Mayor, Puerta de San Antonio, Matadero y Pesas y Medidas.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo la aprobación del acta de recepción definitiva de las obras de empedrado de las calles de Rubí, Estada y otras.

Otro ídem proponiendo la aprobación del justiprecio de una parcela correspondiente á las casas números 72 al 78 de la calle del Socorro.

Otro ídem ídem con respecto á varias obras que se efectúan sin permiso, proponiendo que se impongan correctivos á los infractores.

Dictamen de la Comisión de Caminos y paseos proponiendo se adjudique definitivamente á D. Jaime Tous la subasta para la construcción de un encintado de acera en el caserío de Son Sardina.

Otro ídem ídem proponiendo la reparación del puente situado en el camino de Jesús, frente al Cementerio.

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se dará cuenta del dictamen que la Cámara de Comercio de esta ciudad ha emitido sobre el *Estudio de un proyecto de un cabotaje especial para Balears*.

Regularmente se acordará adherirse á las conclusiones que formula la Cámara.

En la Audiencia

Juta de cargo

Hoy con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión del cargo de fiscal de S. M. de esta Audiencia D. José Serrano Delgado.

Señalamiento

Para mañana jueves están señaladas para verse en juicio oral las dos causas siguientes:

Del Juzgado de Inca, contra Jaime Gelabert, por el delito de hurto. Defensor D. Manuel Fiol.

Del Juzgado de Manacor por el delito de disparo contra Melchor Miguel, Defensor, el letrado D. José Socias.

En ambas causas sostendrá la acusación el abogado fiscal D. Antonio Astray.

Sentencia

Esta Audiencia provincial ha dictado sentencia condenando á Guillermo Torres y Pedro J. Fornés, por el delito de infracción de la ley de caza á la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, disponiendo además el decomiso de los perros que les fueron ocupados.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santa Leocadia, mártir y San Cipriano.

Para mañana.—Nuestra Señora de Loreto y Santa Eulalia.

Cuarenta Horas

Mañana continuarán en San Nicolás. A las seis exposición, á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Notas del Carnet

De viaje

En la lista de los pasajeros llegados ayer en el vapor *Cataluña* de Barcelona, figuraban los siguientes:

D. José Obach, doña Manuela Satorras, D. Pedro Alegría, D. Miguel Serra, don Francisco Casellas, la Sra. Viuda de Banqué, D. José González y D. Miguel Trimonci.

En el mismo vapor salieron para Ibiza D. José Torres, D. Juan Rosse lló, D. Antonio Pijuán, D. Lucas Prats, D. Conrado Fernández, D. Juan Guasp, D. José Font, D. José Ferrer y D. José Font.

Entre el pasaje salido este medio día para Ibiza y Valencia, en el vapor *Balear*, figuraban D. Juan Tur, D. Juan Pons, D. Ernesto Valls, D. Julián Mas y don Pedro Campins

De sociedad

A las cuatro de la tarde de ayer se unieron en indisoluble lazo, en la capilla de la Sangre Preciosa de la iglesia del Santo Hospital, el joven D. Felipe Saggese con la simpática señorita doña Margarita Estarás.

Apadrinaron á los desposados don Bartolomé Cabrer y D. José Canet por parte de la novia, y por parte del novio D. Vicente Terrasa y D. Atilio Cosmeli, bendiciendo la unión el Rvdo. P. Salvá. A los novales esposos les deseamos inauditas felicidades.

De teatros

Principal

Según cartas recibidas ayer del maestro Baratta, el día 6 del actual salió de Barcelona para Milán, al objeto de contratar los artistas, con los cuales se propone formar la compañía de ópera que debe debutar en este coliseo el 19 del actual.

Celebraremos que tengan feliz resultado las gestiones del Sr. Baratta.

Lirico-Circo Ecuestre

El éxito de la compañía acrobática del Sr. Alegría en los primeros días se puede decir que ha cristalizado.

Los artistas y sus difíciles ejercicios gustan más cada día.

Dolida de la Plata domina su trabajo ecuestre y le imprime realce su figura elegantísima.

Las niñas Amelia y Leonora obtienen cada noche una ovación tan ruidosa como merecida.

Y lo mismo ocurre con todos los artistas hasta hoy conocidos.

La característica de la dirección Alegría es imprimir gran variedad al cartel.

Para esta noche función de gala y reunión en el Lirico de la alta sociedad palmesana, debut del joven equilibrista de fuerza *Mr. Vincent* que presenta un trabajo de mucha originalidad artística.

Se presentarán por primera vez en la pista las *Indianas musicales*, baile y marcha por el cuerpo de baile que dirige la simpática María Alegría.

Debut de los *gamosos ecuestres* Mr. et Mlle. Pierre, cuya pareja después de su notable trabajo á caballo, bailará el *Cabe-Walck*, baile modernista que tan ruidoso éxito alcanzó en París.

La Protectora

Dados los preparativos que se hacían para la función inaugural de este teatro era de esperar que aquella resultara un verdadero acontecimiento para los socios de aquella popular sociedad. En verdad que nada ha defraudado las esperanzas; el lunes se estrenó el nuevo teatro de *La Protectora* con un lleno completo; en palcos y demás localidades se veían caras hermosas que daban realce á la fiesta.

La *Tempestad*, del maestro Chapi fué la obra elegida para abrir las puertas de aquel nuevo coliseo.

Los artistas desempeñaron con acierto su cometido, oyendo aplausos en diferentes ocasiones las Sras. Richi y Ramis y los Sres. Doria y Jovanet.

La sala, durante la representación presentaba bonito golpe de vista; la iluminación eléctrica produce muy buen efecto.

Pueden haber quedado satisfechos los de *La Protectora*: la inauguración revistió la importancia que se merecía aquel teatro en cuyo ornato campea el buen gusto y distinción.

Anoche tuvo que cerrarse la ventanilla del teatro. Las localidades y entradas se

agotaron. Las zarzuelas *La tela de araña* del maestro Nieto y *Una vieja*, de Gaztambide hicieron las delicias de la concurrencia, siendo muy aplaudida la tiple Sra. Ramis.

Nuestra felicitación á la Sociedad y en especial á la junta directiva y comisión de teatro.

Asistencia Palmesana

Otro lleno y otro triunfo para los modestos artistas que tantas simpatías despertaron en aquel público.

El coro final de *El Coco* fué dicho con mucha valentía repitiéndose entre aplausos y aclamaciones.

El maestro Ribas ha conseguido dar á tan hermosa página musical mucho colorido.

El coro de la Asistencia canta y dice muy bien.

El resto del programa fué también muy celebrado y aplaudido.

Maritimas

Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en este puerto ha consistido en la llegada de los vapores *Villa de Sóller*, *Cataluña* y *Cabrera* procedentes de Corcubín, Barcelona y Cabrera respectivamente, y del falucho *Ángela* de Sóller, y en las salidas de los vapores *Cataluña* para Ibiza y *Balear* para Ibiza y Valencia.

Comerciales

Valores locales

Día 9 de Diciembre de 1903

	Dinero
Crédito Balear	99.50
Fomento Agrícola	100.00
Ferro-carriles de Mallorca	49.00
Alumbrado por Gas	77.50
Idem La Económica	10.00
Salinera Española	160.00
Id. id. Obligaciones 5 p 3	104.00
Id. id. 5 p 3	101.50
Cambio Mallorca	00.00
Bonos Municipales	41.00
Ileña Marítima	58.00
Banco de Préstamos	3.00

Valores públicos

Oficial del día 7 á las 16	
4 por 100 interior contado	77.15
5 por 100 amortizable	96.90
Banco de España	484.00
Francos	35.75
Libras	34.22
Barcelona (Bolsa) día 7 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	77.08
5 por 100 amortizable	96.95
Nortes	58.00
Alicantes	94.10
Oraneses	53.40
Francos	36.15
Barcelona (Bolsín) día 7 á las 19	
4 por 100 interior fin de mes	77.15
Nortes	58.15
Alicantes	94.30
Barcelona (Bolsín) día 9 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	77.22
Nortes	58.40
Alicantes	94.90
Francos	36.25

La Política

De Mallorca

Ni el general Weyler ni el diputado á Cortes Sr. Rosselló han asistido á ninguna de las reuniones políticas celebradas por las fracciones que reconocen las jefaturas de los señores Montero Rios y Morat.

El Sr. Maura ha contestado al telegrama de sus amigos de *La Peña* que publicamos en esta sección el lunes con el siguiente despacho telegráfico.

«Presidente del Consejo de Ministros muy agradecido á los amigos Peña les saluda cariñosamente desde este punto donde desea serles útil.»

En *La Puebla* se han hecho manifestaciones entusiastas en honor del Sr. Maura celebrando el Ayuntamiento sesión extraordinaria y acordando felicitarle.

Al banquete que se celebrará por iniciativa del círculo político *La Peña* en honor del Sr. Maura podrán asistir, sus amigos y admiradores aunque no figuren en las listas de dicha colectividad.

Las islas

MALLORCA

Manacor—Ayer por la mañana, después de penosa enfermedad, dejó de existir el vecino de esta villa, Gaspar Riera Febrer (Q. E. P. D.), que en la actualidad desempeñaba el cargo de sereno municipal, destino que había desempeñado varias veces con toda escrupulosidad, habiéndose conquistado las simpatías de cuantos le habían tratado, prueba de ello fué el acto de la conducción de su cadáver al cementerio que tuvo lugar por la noche, en el que asistieron gran número de conocidos y amigos del finado, además la masa coral de la *Capella de Manacor* con su estandarte del que pendía una corbata negra en demostración de luto, y todos los empleados municipales presidiendo el cortejo el señor Alcalde D. Francisco Oliver Fernández, el secretario del Ayuntamiento y el inspector de policía. En la capilla del cementerio, la masa coral dirigida por don Ramón Galmés, cantó un responso al que en vida formaba parte de dicha *Capella*.

Al escribir estas líneas rogamos á Dios que haya acogido en su seno el alma del finado y envíe el bálsamo de consolación á su afligida viuda é hijos que quedan desamparados.

5 Diciembre de 1903.

La fiesta de la Infantería

En Santa Magdalena

A las 9 celebró misa rezada en la iglesia del Convento de Santa Magdalena, el Teniente Vicario Castrense, asistiendo las tropas de Infantería de esta capital.

El Regimiento Regional, salió con la debida anticipación del cuartel del Carmen, para asistir al acto religioso, formando un batallón al mando del teniente coronel D. Enrique Carlos.

El batallón llevaba su bandera.

El templo, cubiertas sus paredes de rojo damasco ostentaba sobre el altar una imagen de la Virgen Inmaculada, patrona de la Infantería española bajo dosel.

Servía de fondo al retablo un grupo de banderas en forma de abanico rematado con una cornetilla de cazadores en cuyo centro se destacaba la inicial del arma.

A ambos lados del altar formando la base de dos artísticos condelabros se veían pabellones de matises, tambores y cornetas, entre plantas tropicales y guirnalda de laurel.

Junto á la imagen de la patrona, el Meón español y á sus pies la bandera de la patria.

Al acto asistieron el Gobernador civil señor Torre Villanueva, el Capitán General señor Ortega, el Gobernador Militar señor Torreblanca, los Generales Ascención, Hernández y Bosch, procedentes de Infantería, el de Artillería señor Benassar, comisiones de todos los cuerpos é Institutos y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

Asistió también al acto vistiendo el uniforme del arma con las insignias de capitán reformado el señor Conde de Montenegro y de Montoro, Presidente perpetuo del Centro Militar, el Presidente de la Diputación Provincial D. José Socias y el Jefe del Resguardo de la Tabacalera.

Desfile

Terminada la misa desfiló el batallón en columna de honor. El Capitán General y su estado mayor presenció el desfile.

En el cuartel del Carmen

Terminado el desfile se dirigió el General Ortega con los invitados al cuartel del Carmen, donde segundamente se tocó faguna para rancho.

Por compañías fueron entrando las tropas del Regional n.º 1, en el hermoso comedor instalado durante el mando del hoy General Hernández, sirviéndose un succulento rancho extraordinario, compuesto de sopa de fideos, estofado, postres de varias clases y vino, todo muy bien condimentado.

Visitaron terminada la comida, las autoridades y los invitados las dependencias del cuartel del Carmen deteniendo su atención en la cuarta compañía, del segundo que manda el capitán señor Roselló y Aloy donde encontraron mucho que elogiar.

Fué objeto de su preferente atención el cuarto de aseo, reforma como el comedor del General Hernández, y el comedor de sargentos donde la benemérita clase se hallaba celebrando un banquete en honor de la patrona.

El coronel Sr. Pintos fué objeto de muchos pláemes por el buen estado del cuartel y por la marcialidad, instrucción y disciplina de la fuerza de su mando.

El banquete

Lo celebraron los infantes en el Grand Hotel, reuniéndose unos 70 comensales. Ocupó la Presidencia el General Bosch, que tenía á la derecha el coronel Moreno de la Tejera, teniente coronel Beltrán, comandante Burguete y á su izquierda el señor Conde de Montenegro, coronel Pintos y teniente coronel Carlos.

Inició los brindis el General Bosch, haciéndolo por la Patria, por S. M. el Rey y la Real familia y por el arma de Infantería.

Hablaron después el teniente coronel March, el coronel Moreno de la Tejera, el comandante Crespo, en caliente y hermosa improvisación poética, y el capitán Payeras.

Todos los brindis se inspiraron en el elevado sentimiento que de la Patria tiene la Infantería española de abolengo glorioso por S. S. M. M. y para estrechar más y más los lazos del compañerismo base sobre la que se asienta el porvenir de toda colectividad.

Para lo último de propio intento dejamos el brindis del comandante Burguete feliz continuador de los que la espada no embota la pluma.

El erudito y elegante escritor militar, estuvo muy feliz de palabra, revelándose ante sus compañeros como orador meridional que sigue las huellas del incomparable Federico Madariaga.

El comandante Burguete que ostenta sobre su pecho la más apreciada de las condecoraciones, la Cruz laureada de San Fernando, está llamado á ocupar en el Ejército puestos elevados por lo que obtienen sus palabras y sus actos alta cotización.

En el banquete que estuvo muy bien servido reinó gran entusiasmo sostenido y alentado por el compañerismo.

En Manacor

Los jefes y oficiales del cuerpo de Infantería de guarnición en Manacor quisieron dedicar un recuerdo á su excelsa patrona, la Inmaculada Concepción.

En la iglesia parroquial, ayer mañana se celebró una solemne fiesta.

En el altar mayor, sobre artístico trofeo se destacaba la imagen de la Purísima. A uno y otro lado del presbiterio se habían colocado emblemas del arma de Infantería, adornados con esquisito gusto. La comisión que tuvo á su cargo el ornato estaba compuesta por el capitán señor Sampol y los tenientes señores Catañy y Carriós.

Se oyó misa, asistiendo numerosísima concurrencia.

Después que hubo terminado esta función religiosa, jefes y oficiales se reunieron en derredor de una mesa en la que se sirvió delicado *lunch*.

El cura castrense señor Oliver usó de la palabra enalteciendo las glorias de la Inmaculada y haciendo una breve reseña del valor demostrado por el valor demostrado por el arma de Infantería. Las palabras elocuentes de aquel señor fueron muy celebradas.

Por la noche, los subalternos de infantería quisieron demostrar el afecto que les une, celebrando un banquete en la fonda de *Can Coca*, al que se agregó el teniente de la guardia civil del puesto de Felanig, señor Ossorio que procede del arma de Infantería. Después que se hubieron servido dulces y jerez, los reunidos pronunciaron entusiastas brindis.

Gacetillas

En el Colegio de PP. Agustinos mañana una sección de alumnos representarán el sainete *Horas de consulta*, la zarzuela *Toros de Puntas*, la pieza *No más muchachos* y la comedia *Quién mal siembra, mal recoge*.

Los entreactos se amenizarán con las selectas piezas musicales que ejecutará al piano D. Sebastián Miralles.

- 1.º Ilustraciones Musicales del melodrama de Bjornson, del Maestro Edward Grieg: c) «Marche triomphale».
- 2.º Tempo di Minuetto.—Sinding.
- 3.º Traümerie.—Schumann.
- 4.º Delizia, Waltzer brillante.—Miralles.

Ayer tarde se celebró la procesión de la Purísima que todos los años se acostumbra verificar en la Catedral.

En las afueras de la puerta de San Antonio dos sujetos rieron acaloradamente, propinándose fuerte paliza.

Intervino el cabo de serenos Sr. Gilet y otros agentes, quienes detuvieron á los alborotadores, que fueron encerrados en Capuchinos.

Ha sido destinado al Parque de Artillería de Mahón D. Manuel Fernández Lorenzo.

Mañana á las doce celebrará sesión la Diputación Provincial con el objeto de resolver los asuntos que hay pendientes de resolución.

En el vapor *Cataluña* llegado ayer de Barcelona vino el magistrado D. José Serrano Delgado, recientemente nombrado fiscal de la Audiencia de esta capital.

Ha sido nombrada director interino de la estación sanitaria del puerto de Mahón D. Lizardo Rodríguez Barreiro.

En la calle de Campo Santo anoche un sujeto maltratado de palabra y obra á una prostituta que se negaba á las exigencias de aquél.

El agresor fué detenido por la policía, y hoy ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal.

Anoche en el Arrabal de Santa Catalina, un sujeto en estado de embriaguez, estaba promoviendo escándalo; al salir de una de las tabernas que visitó el borracho cayó de bruces causándose distintas heridas de escasa consideración que le fueron curadas en el dispensario de la *Cruz Roja* de aquel arrabal.

El hecho, hoy, por la policía ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El Juez de Instrucción de este partido saca á tercera subasta, una finca embargada en unos autos ejecutivos.

El Comisario de Guerra de esta plaza anuncia para el 24 del actual una subasta para la venta de material inútil.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Búger.

El término para presentar solicitudes es de quince días.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Mahón ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquél preside durante el mes de Noviembre último.

El Comisario de guerra de ésta anuncia un concurso para el día 2 de Enero próximo para la compra de artículos de subsistencias y utensilios.

El día 14 del actual, á las once, tendrá

Por telégrafo

ROHIBIDA LA REPRODUCCION)
Reconocimiento.—El emperador Guillermo.—Inundaciones.

Madrid 8 á las 10.
Stokolmo.—El Rey ha reconocido la república de Panamá como estado independiente.

La Gaceta de Francfort asegura que el emperador Guillermo III mejora notablemente, y podrá hacer uso de la voz dentro de unas semanas. Los médicos aseguran que la enfermedad es de carácter benigno.

Roma.—Se han producido grandes inundaciones en la región meridional de Italia.

La prensa francesa

Madrid 8 á las 10.

Le Figaro, ocupándose del nuevo ministerio español, dice que la misión del Sr. Maura será difícil con un partido conservador desunido y desconcertado.

L'Éclair dice que el Sr. Maura tropezará con las mismas dificultades que sus antecesores porque la situación es idéntica.

Consejo de Ministros

Madrid 8 á las 14.

Se han reunido los ministros en Consejo en el domicilio del Presidente por hallarse éste ligeramente indispuerto.

Se ocuparon de la provisión de las vacantes de alto personal que ocasionó la crisis, reservándose los nombres de los elegidos en la nota oficiosa facilitada á la prensa terminado el Consejo.

Acordóse facilitar el que se apruebe la subvención de dos millones como subvención de capitalidad al Ayuntamiento de Madrid. Se desestimaron las instancias de algunos reclutas sobre prórrogas.

Gobernador civil

Madrid 8 á las 17'50.

Ha sido nombrado gobernador civil de Madrid el Sr. Conde de San Luis.

Alto personal

Madrid 8 á las 17'50.

Ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia el Sr. Hontoria, de Gobernación el Sr. Moral de Calatrava, de Obras Públicas el Sr. Espada, de Agricultura el Sr. Prado Palacios, de Correos y Telégrafos el Sr. Bendales y Fiscal del Tribunal de Cuentas del Reino el Sr. Añejo.

Aliviado.—De viaje.—Consejo

Madrid 8 á las 22'45.

El Sr. Maura aliviado de la ligera indisposición padecida ha pasado esta tarde en carruaje por la Moncloa.

El Sr. Villaverde y su distinguida esposa saldrán en breve para Niza donde se proponen pasar una larga temporada.

Mañana celebrarán de nuevo Consejo los ministros.

Banco de España—Supremo

Madrid 8 á las 22'45.

Para las vacantes que dejan en el gobierno del Banco de España y Fiscalía del Supremo los señores Sánchez Guerra y Silvela (D. Eugenio) se indican á los Sres. Castellano (D. Tomás) y Aparicio respectivamente.

La prensa recibe con aplauso el nombramiento del Sr. Hontoria para la subsecretaría de la Presidencia.

Proyectos para 1905

Madrid 8 á las 23.

El Sr. Sánchez Toca se ocupa activamente en los asuntos de su departamento estudiando la manera de llevar á la práctica su plan de reformas.

En el presupuesto de 1905 se propone garantizar el personal de justicia, judicatura y policía correccional; reformar la jurisdicción del Tribunal del Jurado, que no entenderá en los pequeños hurtos que pasando á ser calificados como faltas, entenderán en su conocimiento solo los tribunales de derechos.

Fórmula conciliadora

Madrid 8 á las 23.

Como fórmula conciliadora, el Gobierno entregará al Ayuntamiento de Madrid 2.000.000 de pesetas no como subvención de capitalidad, como pago de la deuda que tiene el estado con la corporación municipal.

Viaje de S. M. el Rey

Madrid 8 á las 23'15.

Ha llegado á Lisboa fondeando en el Tajo la escuadrilla española que permanecerá en dichas aguas con motivo de la visita de don Alfonso XIII á los Reyes de Portugal.

El almirante de la escuadra española visitó y cumplimentó á las autoridades portuguesas.

Mañana saldrá para la frontera española acompañado de los ministros y las autoridades para activar los últimos preparativos del viaje de D. Alfonso.

Imitador desgraciado.—La patrona de Infantería.

Madrid 8 á las 22'45.

En el pueblo de Tetuán, un imitador de D. Tanerred fué cogido por el cuarto toro y se halla grave.

Según telegramas de provincias, se ha celebrado en ellas con brillantez la fiesta en honor de la patrona del arma de Infantería.

Huelga.—Se desmiente

Madrid 9 á las 0'30.

Lyon.—Están en huelga 10.000 obreros ocupados en las manufacturas de seda. Piden aumento de salario y reglamentación en las horas de trabajo.

Han hecho algunas manifestaciones sin gravedad.

Praga.—En los centros oficiales se desmienten los rumores, que estos días han circulado, de que la princesa Isabel hiriera á una actriz.

Amnistía.—Protesta

Madrid 9 á las 0'30.

Paris.—El Senado aprobó el proyecto de ley sobre amnistía por delitos cometidos con motivo de las huelgas.

Constantinopla.—El vice-cónsul de los Estados Unidos, Mr. Alentandrett, ha protestado de la detención en Armenia de un ciudadano americano; pero ante las manifestaciones de hostilidad del populacho, abandonó la población.

La embajada ha reclamado, amenazando con el envío de buques.

Gobernador del Banco.—La minoría republicana.

Madrid 9 á las 2'00.

Se ha firmado el Real decreto nombrando gobernador del Banco de España á D. Tomás Castellanos.

Ha llegado á la Coruña el preso Mamed Casanova.

Los republicanos se han reunido para distribuirse la defensa de las enmiendas que tienen presentadas y no han de retirar.

Huelga de electricistas

Madrid 9 á las 9'30.

Ferrol.—Los empleados en el alumbrado eléctrico se han declarado en huelga á consecuencia de haber sido despedido un operario y multado otro.

Como la empresa del alumbrado suministra energía eléctrica al Arsenal para mover las máquinas, el capitán general ha conferenciado con el alcalde á fin de conjurar el conflicto.

Nafragio.—Cuatro ahogados

Madrid 9 á las 9'30.

Bilbao.—Un bote del vapor francés Lavienne ha volcado frente á la playa de las Arenas.

El ordenanza del práctico del puerto llamado Madariaga logró á costa de grandes esfuerzos, salvar al único superviviente de los tripulantes del bote que luchaba con las olas. Los demás que eran el contramaestre, el cocinero y dos marineros se ahogaron.

El bote iba á tierra á recoger provisiones.

Cardenal Arzobispo gravísimo.—Comisión.—Mitin.

Madrid 9 á las 9'40.

Valencia.—El Cardenal Arzobispo monseñor Herrero Espinosa se halla en gravísimo estado, habiéndosele administrado los sacramentos.

Salamanca.—Ha marchado á Madrid una comisión que representa las fuerzas vivas de Salamanca, acompañada del Obispo, para practicar gestiones encaminadas á que se incluya en el presupuesto de gastos la consignación necesaria para sostener las

facultades de Medicina y de Ciencias en esta Universidad.

Burgos.—Los obreros de diferentes gremios celebraron ayer un mitin para protestar del proyecto de ley sobre huelgas.

Se pronunciaron varios discursos, figurando entre los oradores un extranjero que fué muy aplaudido.

Cuerpo de bomberos

Madrid 9 á las 10.

Sevilla.—Se ha creado un cuerpo de bomberos voluntarios en el cual figuran distinguidas personalidades de Sevilla.

La Maestranza ha ofrecido la plaza de toros para que el nuevo cuerpo pueda practicar ejercicios de instrucción.

Los organizadores se han dirigido al comercio y á las corporaciones oficiales para recabar fondos para comprar excelente material de incendios.

Buque abandonado.—Diario suspendido

Madrid 9 á las 10.

San Sebastián.—Ha entrado en el puerto el bergantín goleta San Ignacio de Loyola con el velamen y las jarcias destrozadas á causa del temporal. La tripulación ha abandonado el buque.

Se ha suspendido la publicación de El Correo de Guipúzcoa, á causa de haberse declarado en huelga los cajistas.

Mitin de protesta

Madrid 9 á las 10'5.

Lugo.—Se ha celebrado, al aire libre, un mitin contra el proyecto de ley sobre las huelgas.

Se pronunciaron discursos violentos, encontrándose todos dispuestos á ir á la cárcel antes que se apruebe la ley.

Ha ingresado en la cárcel el secretario de la sociedad obrera de Bilbao.

Se agrava la huelga

Madrid 9 á las 11.

Lugo.—Se ha agravado la huelga de mineros.

En Villandrid ha sido apedreada la guardia civil la cual dió una carga hiriendo á varios obreros y deteniendo á otros.

Han llegado más fuerzas de la benemérita.

Ha terminado la huelga de los confiteros.

La bolsa de hoy

Madrid 9 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'95
Interior fin de mes.	77'20
Amortizable 5 por 100	96'15
Banco de España	483'00
Compañía de Tabacos	448'00
Francos	36'00
Libras	00'00
Exterior de París	89'20

FABRA

FOLLETIN DE LA ULTIMA HORA.—LA NOCHE DE SAN BARTOLOMÉ

(268)

(269)

(272)

(265)

— y se oyó un grito ahogado al que no siguió ninguno más y casi enseguida se presentó el reitre en lo alto de la escalera. En el intertanto el florentino hizo la siguiente reflexión:—Cuando suba el reitre podré pegarle una puñalada entre la cogitera del casco y la coraza y enviarle á que se reúna con los otros, pero...—y este pero, lleno de objeciones, salvó la vida del reitre,—le necesito porque se me ocurre una idea. Noe se nos escapó y yo le odio con toda mi alma. Apoderarme de él es á la vez vengarme y servir á los intereses de la reina Catalina cuyo favor irá con esto en aumento. A Noe y al rey de Navarra les cortaré la cabeza y el rey Carlos, agradecido á este servicio me volverá su gracia. El mejor medio de apoderarme de Noe es esperarle aquí porque es seguro que volverá y caerá en la ratonera. Además esta coyuntura es demasiado buena para que yo la desdée y no la aproveche que Sara caiga en mi poder.

El corazón le latió con mucha fuerza al decirse esto y en vez de dar de puñaladas al reitre le tendió la mano para ayudarle á subir.

—La maté y la dejé en un rincón detrás de un barril,—dijo el reitre y Penato sacó la bolsa y se la dió diciéndole:—Te vas á colocar detrás de una ventana y cuando veas entrar á alguien bajas, te

ocultas detrás de la puerta y al abrir le das de puñaladas.

—Preferiría ahogarle.

—Como quieras, y si arriba oyes ruido de lucha no te muevas de aquí para nada.

—Está bien,—contestó el reitre colocándose en su puesto.

—Ahora, vamos á ver á Sara,—se dijo Renato y subió al piso principal en cuyo corredor se detuvo un momento hasta que vió una puerta que tenía puesta la llave. Apoyó la mano en esta y en los precipitados latidos de su corazón comprendió que Sara estaba allí. No se había equivocado: ¡a hermosa platera estaba echada y durmiendo vestida sobre su lecho. Tenía el cabello suelto y los labios entreabiertos y estos sonreían. Renato se inclinó y la besó en la frente y lo que el ruido de la puerta no había hecho lo hizo aquel odioso contacto. Abrió Sara los ojos, dió un grito terrible:—¡A mí, socorro! ¡Socorro!—exclamó presa de temor al reconocer á Renato al que el trastorno de Sara no conmovió ni hizo vacilar y que exclamó:—¡Ah! Creo, señora, que ha llegado mi hora.

La platera saltó de la cama y temblando fuése á refugiar en el hueco de la ventana.

Renato la persiguió y consiguió sujetarla entre sus brazos, — ¡ Suéltame,

en Renato con más curiosidad que espanto. Mientras tanto en el corazón del florentino había ocurrido algo extraordinario; tuvo un sentimiento de compasión, el primero de su vida:—¿Quiéres salvarle?—preguntó.

—¡Que si lo quiero!

—Está en peligro de muerte y con seguridad que morirá. No le juzgaré el parlamento porque no se atrevería á condenarle; no le enviarán á la plaza de la Greve porque el verdugo podría vacilar ¡le asesinarán! Y esto antes de que pase mucho tiempo.—Sara dió un grito.—¡Oyeme!—prosiguió Renato fijando en ella una mirada ardiente, ansiosa:—Te amo tanto y con un amor tan furioso que soy capaz de sacrificar mi odio á mi amor y á salvar á tu Enrique con tal de ser amado por tí aunque no sea más que un solo día.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—murmuró Sara con el rostro bañado de lágrimas y las manos cruzadas. Renato continuó:—Dentro de cuarenta y ocho horas será la matanza.

—¡La matanza!—repitió Sara con acento extraño y dejó de pronto de temblar acercándose con ávida curiosidad á Renato.—¿De qué matanza hablaste?—Y en aquel momento no pensaba en ella ni en su suerte ni en que Renato sentía por ella un amor indigno.

vieja:—Somos servidores del rey Enrique, —la anciana se estremeció y se apresuró á decir:—Entrad, señores, entrad.

—¿Tenéis una cuadra?—preguntó Renato apeándose.

—Sí, ahí,—respondió la tía de Guillermo á la que éste no había dicho nada del tesoro. Quiso cojer las riendas del caballo pero Renato no la dejó entrándose en la cuadra cuyo único huésped era un caballito bretón.

—Sabed, buena mujer,—añadió Renato, que quería captarse la confianza de la vieja,—que venimos á refugiarnos á vuestra casa.—¡Dios mío! ¿Os persiguen?

—Sí, y si nos prenden nos ahorcan.

La vieja se echó á temblar y dijo:—Puesto que sois servidores del rey de Navarra os ocultaré aquí.

Con objeto de dar más verosimilitud á lo que iba á decir Renato las riendas á su caballo y le ató al pesebre almohazándole después con un puñado de paja mientras que el reitre, que estaba acostumbreado á la obediencia pasiva imitó en todo á Renato que preguntó:—¿Tenéis avena buena mujer?

—Sí, ahí, en ese cofre,—contestó la vieja y señaló el arcón en el que bueno de Guillermo ocultara los sacos.

Renato cogió un cestillo de mimbre, que servía de medida, el arcón y metió

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4
INCA, San Bartolomé, 2

Compañía Real inglesa —DE— SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Más de 50 años de existencia, operando en España desde el año 1868, y autorizada por el Gobierno.

Es la Compañía más rica del mundo en seguros de incendios
RESPONSABILIDAD ILIMITADA

La Compañía tiene constituido el depósito que exige la vigente ley española como garantía para sus asegurados en España.

Garantías efectivas para el asegurado 400 millones de pesetas.

Los siniestros se pagan en las oficinas de la Agencia, Calle del Estanco, número 21, Palma.

Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES
Servicio semanal directo

ENTRE

Palma y Marsella

Vapores Isleño, Lulio, Balear, Cataluña, Belver

Salidas de Palma para MARSELLA todos los sábados tarde. Salidas de MARSELLA para PALMA todos los martes á medio día. Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Los conocimientos de embarque deberán quedar despachados antes de medio día del día de salida.

Las mercancías se recibirán sobre muelle y se despacharán en las oficinas todos los días no festivos.

Tintorería Moderna

DE

FIOL Y COMPAÑIA

Plaza de la Constitución n.º 118, (contiguo á los Almacenes San José)

Como indica su nombre, los dueños de este establecimiento participan al público en general, que en dicho establecimiento se tiñe en todos colores toda clase de ropas en seda, lana y algodón, garantizando la firmeza de sus tintes. Se lava toda clase de ropas de Señora, Caballeros y niños, sin necesidad de descoser, dejándolo como en su primitivo estado de nuevo.

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

DETALLE.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, San Nicolás, 33.—D. Francisco Meridiano, Cadena, 6.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 16 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Oroya el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana del vapor de la línea a Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Cardpano, Trinidad, Guanta y Camaná, con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSATEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Filipinas

El día 5 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para PortSaid, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias

El día 17 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLAVARDE directamente para Casablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo

El 25 de Diciembre de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángor

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tángor: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Anón D. 21, 4.

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL Costanzi



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI

Diputación, 435, Bna.

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gona militar, prostatitis, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arsnillas, catarro de la vejiga, escosores uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días las estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 25 años, y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamento más milagroso que los Confites é Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que escribe los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435 Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á los increíbles el pago una vez curados, Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 11, y las consultas que se le hacen por escrito contestas gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 14 y en casa del inventor Diputación 349, Barce ona

Comercio de maderas

EJUAN ANAT, Sociedad en Comandita
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de Can Cetre)

LAS COLUMNAS Ferretería y droguería de Obrador y Casanovas

Santo Domingo 22 y 24=Palma de Mallorca

Batería de Cocina, estufas, cocinas económicas y demás objetos de calefacción water-closet, bombas, ferretería en general, gran surtido en droguería, etc. etc.

Todo á precios excesivamente económicos.

NOTA.—Esta casa cuenta con operarios inteligentes para el montaje y reparación de cuantos aparatos se le encarguen



1832-1900

Después de casi tres Cuartos de Siglo

de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios la

ZARZAPARRILLA Y PÍLDORAS DE BRISTOL

siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama. Y en verdad no existe remedio igual para el tratamiento de LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL Y LA SANGRE.

Son infalibles para limpiar la Sangre y los Humores y curar el Reumatismo, las Herpes y todo desarreglo del Hígado, el Estómago y los Intestinos.

BÚSQESE SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.



—FABRICA—

Bordeta, Teléfono, 3.277.

—DESPACHO—

Princesa y Cotonera, 6. Teléfono: 1.647, Barcelona.



Imprenta de J. Tous San Bartolomé, 22

(266)

las manos para sacar arena en él. Al hacerlo su mano izquierda abierta tropezó con un cuerpo duro. No hizo ni un movimiento ni dijo nada y enseguida palpó con cuidado el cuerpo duro. Como sucede á todas las personas que se han dedicado á la cirugía tenía un tacto muy delicado y no le costó gran trabajo adquirir la seguridad de que lo que tocaba era un saco de cuero lleno de dinero y masculló entre dientes:—¡Por Bacco! ¡Esto sí que es tener suerte! Creo que puse la mano sobre el tesoro,—y se apresuró á llenar el cestillo y á cerrar el arcón. Por miedo á que el alemán se le ocurriese sacar más avena distribuyó la del cesto entre los dos caballos diciendo:—Por ahora tienen bastante, luego ya veremos,—y haciendo un signo al reitre para que le siguiese salió de la cuadra y al mismo tiempo se inclinó al oído de la Verconsin, que se había quedado en el umbral y la dijo:—Traigo un mensaje para ella.

—¡Pobre señora! ¡Si supiésemos cuanto la amaba!—Renato palideció bajo su visera y murmuró:—Por un momento pensé, vieja bruja perdonarte la vida, pero esas palabras son tu sentencia,—y cogiéndola del brazo la obligó á meterse en la casa. —Es preciso que nos ocultéis y que cerreis cuanto antes la puerta.

En cuanto á Sara era de suponer que

(271)

sus palabras obtuvieron el resultado que parecían debían tener porque en vez de exasperar más al florentino le calmaron haciéndole recobrar aquella sangre fría tan temible de que daba pruebas cuando quería cometer un crimen.—Hablemos, hermosa mía, como buenos amigos,—dijo,—y por si me tenéis miedo me quedaré á cierta distancia,—y se sentó á horcajadas en una silla mientras que Sara se refugiaba al lado del lecho,—y continuó:—Sé que mi amor os es odioso y no traté de combatir esa adversión, pero razonemos, sin embargo. Estamos solos cara á cara yo con mi fuerza y mi amor y vos con vuestra debilidad. La lucha es desigual sino imposible.—Sara estaba temblando y no respondió.—¿Me odiáis?—Y la platera respondió:—No solo os odio sino que os desprecio, y se puso de rodillas añadiendo:—¡Dios mío! Haced que me muera en este mismo momento para que no tenga que oír más las odiosas palabras de ese hombre.

Renato se echó á reír con expresión feroz y cruel.—Haces muy mal, hermosa, en pedir semejante cosa á Dios porque voy á hablarte del hombre al que amas.

—¡Enrique!—exclamó Sara y como si ese nombre hubiese tenido para ella una virtud extraordinaria se puso en pie, su rostro se serenó y sus miradas fijáronse

(270)

infame, déjame! ¡Guillermo, á mí, socorro!

Renato respondió con una carcajada y dijo:—Guillermo no está y su tía ha muerto. Estamos solos... caísteis en mi poder Sara, y esta vez ni el rey de Navarra ni Noe ni nadie vendrán á auxiliarte...

Vióse perdida y desasiéndose gracias á un violento esfuerzo se puso de rodillas y con las manos cruzadas dijo con voz suplicante:—¡Tenedme compasión y apiadaos de mí!

Los ojos de Renato estaban inyectados en sangre y fuera de sí respondió:—¡No, no tengo compasión y habrás de amarme, Sara!

—¡Jamás!—dijo ésta y con increíble ligereza se puso en pie y se escurrió por entre los brazos de su perseguidor yéndose á refugiarse al otro extremo de la habitación. Perseguióla Renato y en el momento en que la iba á alcanzar se detuvo diciéndola:—Escuchadme.

Concibió Sara alguna esperanza y se figuró que sus lágrimas habían conmovido á aquella fiera y preguntó:—¿Qué me queréis?

—Escuchadme y permitidme que os diga que el fatal é indomitable amor que me inspiráis...

—¡Ah!—exclamó Sara con un gesto inexpresable de horror y ni ese gesto ni

(267)

estuviese durmiendo ó rezando por su Enrique y Renato pudo suponer lo primero porque no se había abierto ninguna ventanilla ni se oía ruido alguno. La tía Verconsin les hizo entrar á los dos en la cocina que era la pieza más importante del cuarto bajo y después cerró la puerta con cerrojo diciendo:—Si vienen por ahí podéis huir por ese otro lado antes de que echen esa puerta abajo.

—¿En dónde está la señora?—preguntó Renato.

—Durmiendo; hace de tres noches que no pega los ojos y no hace más que rezar por él, pero puesto que la traéis un mensaje iré á despertarla.

—No, dejadla que duerma; ya la veré cuando se despierte,—contestó Renato y, á través de la visera del casco miró al reitre que le comprendió.—Nos moriremos de hambre y de sed, buena mujer,—añadió.

—Voy á subirnos vino fresco de la cueva,—dijo la vieja sin desconfianza cogiendo un jarro y preparándose á bajar á la cueva y así lo hizo con precaución de no caer. El reitre se acercó á la cueva y Renato le dijo en voz baja:—Baja y ahógalas, es lo más seguro.

El reitre saltó á la cueva y Renato se quedó junto á la escalera escuchando con mucha atención. Trascurrió un minuto y